

¿Conoce Ud. la "TRICOFERINA"?

La TRICOFERINA es una combinación científica que ha lanzado al público el profesor *W. W. Webster* de *New York*.

Después de maduros estudios sobre las enfermedades de la piel y del cuero cabelludo, el Prof. Webster ha descubierto en sus Laboratorios esta valiosa preparación que es inmejorable para HACER CRECER y EMBELLECER EL CABELLO, para EVITAR LA CASPA y DAR BRILLO AL PELO. Al mismo tiempo que es MEDICAMENTO utilísimo para las glándulas del cabello, es una AGUA DE TOCADOR. Esta preparación tiene pues, dos condiciones tan difíciles de combinar: ser un TONICO y al mismo tiempo un espléndido MEDICAMENTO para el pelo, un PERFUME delicado y un RESTAURADOR de la nutrición de las glándulas atrofiadas del cuero cabelludo.

Se dice á veces que cuando el pelo se cae no vuelve á crecer nunca, y es claro que sucede así cuando por enfermedad las glándulas que hacen crecer el pelo no tienen la nutrición necesaria; ellas necesitan algún estimulante que las reviva, y ésta es precisamente la función benéfica de la TRICOFERINA. Estimula estas glándulas enfermas y perezosas, las hace crecer y les devuelve el vigor y color perdidos. Al poco tiempo de usar la TRICOFERINA verá Ud. nacer el pelo nuevamente.

Las glándulas muertas, ésas con nada se reviven, el pelo se cae; pero cuando se trata de una enfermedad reene del cabello y para evitar la caída de éste, NO HAY MEDICINA, NO HAY TONICO que sea tan eficaz como la

"TRICOFERINA"

De venta en todas las Boticas DEPOSITOS:

Almacén *W. Steinworth y Hno.*, San José.
Botica "LA VIOLETA", San José.

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser bechada nada más que de LÚPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteran la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

BOTICA del COMERCIO DE CARLOS A. SILVA

Tiene constantemente gran surtido de drogas y medicinas de patente, que importa con frecuencia. Vende al por mayor y detal. Las solicitudes son atendidas inmediatamente. Las recetas se despachan con toda prontitud y esmero por farmacéuticos competentes. Esta Botica tiene especialidades que garantiza por su preparación y buenos resultados. Ofrece perfumes, jabones, polvos, aguas para tocador, pastas, etc., etc.; artículos éstos importados de las fábricas más acreditadas de Europa.

"LA EDUCACION"

Sociedad Librera de San José
M. V. Blanco & Co.

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de moneda, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

Contratista constructor

Edificios públicos en general, de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc.; reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.
JORGE MORALES BEJARANO
Dirección: San José.—Avenida Central.—Cuesta de Moras.—Edificio de dos pisos Nos 527, 531

El Acorazado BERTHEAU y Co.

Ofrecen al público un elegante surtido de zapatillas y botines.
CASA DE SALUD
Del Dr. J. I. Toledo Lopez Servicio especial

EN ASISTENCIA de enfermos
Aseo ESMERADO
Los pacientes que no quieren ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ENQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60-00 oro americano
" y regreso..... \$ 110-00 "
Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50-00 oro americano
" y regreso..... \$ 80-00 "
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.
E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

Northern Railway Co. of Costa Rica

Servicio de trenes

Diario, excepto domingo:	Mixto,	San José á Limón y estaciones intermedias	sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.
Domingo solamente:	Mixto,		sale 9.35 a. m.
Diario, excepto domingo:	Mixto,	Limón á San José y estaciones intermedias	sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.
Domingo solamente:	Mixto,		sale 7.10 a. m.
Diario, excepto domingo:	Mixto,	San José á Cartago y estaciones intermedias	sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros,		sale 3.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros,		sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.
Diario, excepto domingo:	Pasajeros,	Cartago á San José y estaciones intermedias	sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros,		sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.
Diario, excepto domingo:	Pasajeros,	San José á Alajuela y estaciones intermedias	sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros,		sale 2.00 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros,		sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Diario, excepto domingo:	Pasajeros,	Alajuela á San José y estaciones intermedias	sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.
Sábado solamente:	Pasajeros,		sale 3.30 p. m.
Domingo solamente:	Pasajeros,		sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2.40 p. m.
El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.23 p. m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.
W. E. MULLINS, Gerente general.

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA LLEGÓ en ROPA el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. NOVEDADES en camisas, corbatas, bastones, perfumería finísima, pañuelos de lino, etc., etc. CASIMIRES de los estilos más modernos.
Todo nuevo, bueno y más barato que en cualquier otra casa

Vendo azúcar de Grecia

Oficina de San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493
Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.
GUILLERMO NIEHAUS

Fábrica de mosaicos hidráulicos de JOSE MARIA CASTILLO G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales, un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.
Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don LESMES JIMÉNEZ.

Marca "Estrella"



Carveza Negra

Best Stout Porter

Directorio profesional

DOCTOR EDUARDO URIBE
Médico y cirujano
Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS
Abogados
OFICINA: Frente á la Casa Presidencia

MARCIANO ACOSTA
Abogado y Notario
Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ
Médico y cirujano
Despacha en la "Botica Nacional" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

DOCTOR B. D. TAMAYO
Tiene su despacho en la "Botica Nacional".
Horas de consulta:
De 9 a. m. á 12 m. y de 3 á 5 p. m.

ALBERTO MARICHAL
Abogado
Oficina: Al lado del Teatro Nacional

DOCTOR FRANCISCO CORDERO
Oculista-Médico-Cirujano
Atiende enfermos de ojos todos los días de 12 á 2 p. m., en los altos de la casa de don Jesús Cubero.

FRANCISCO AGUILAR BARQUERO
Abogado y notario
Tiene su oficina en la casa de su propiedad frente á la oficina de la Junta de Cardad.

JOSÉ J. CHAVERRI
Abogado y Notario
OFICINA: En Heredia, casa de la señora Paniagua v. de Flores.

J. JORGE FONSECA
Abogado y Notario
Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTICA NUEVA.

DR. PÁNFILO VALVERDE
Tiene su casa de habitación en la casa del doctor Adolfo Carit, frente al Palacio Episcopal.

LUIS CRUZ MEZA
Abogado y Notario
Oficina: En la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

PEDRO PÉREZ ZELEDÓN
Abogado y Notario
Despacha en los bajos de la casa de André, varas al S. de la Casa Presidencial.

FLORILEGIO

Las tres manzanas y el ramo de laurel de oro

En tiempos antiguos señaló un rey un premio para el que primero llegase á la meta en unas carreras; el premio era un ramo de laurel de oro. Entre otros, optaron el premio dos jóvenes ágiles y robustos; ambos eran muy ligeros en el correr, pero Cleón, el más joven, era más resistente.

Estando aún muy lejos de la meta, Bión, el de más edad, echó una manzana de la te de sí. Cleón bajóse, tomó la manzana, y demoró algún tanto. Al cabo de un rato, echó Bión otra manzana en la pista; bajóse Cleón de nuevo y tomóla, demorando algunos pasos más. Finalmente, Bión, como por acaso, dejó caer la tercera manzana. Cleón no pudo contener el deseo de coger también la otra manzana; paróse, tomóla y metióla en el bolsillo.

Á causa de esta tercera paradilla, pasó delante Bión y ganó el premio que en la meta estaba expuesto. Quedó Cleón muy mohino por no haber ganado más que tres manzanas, perdiendo en cambio un ramo de laurel de oro.

Si corrieres tras el mal con inquietud, El premio no obtendrás de la virtud.



Acostumbrémonos á razonar

La juventud posee un prisma maravilloso á través del cual lo feo aparece embellecido, y lo hermoso llega á verse ideal; pero cuando el hielo de los años invade el corazón y el cerebro del hombre, esa gloria de que los jóvenes vemos rodearse al hombre llega á aparecerse como la corona de cartón y de oropel de los histriones, que es la que la multitud no pensante coloca sobre la cabeza de sus ídolos de barro.

Los extremos se tocan en el mundo moral como en el mundo físico, y cuando llegado el joven no pensador al término de la juventud echa una mirada retrospectiva, se encuentra con que sólo ha servido de instrumento inconsciente, de perro de presa á las veces; y al despertar del largo letargo se estremece y sufre, porque toda emoción humana se convierte en sufrimiento.

Ahora bien, dígnanos los jóvenes pensadores é independientes: ¿qué magnate no trocaría sus títulos y sus tesoros por los harapos y el humilde nombre de un mendigo, si en el cambio, al dar sus cabellos blancos, ásperos y sin brillo, obtuviera la experiencia del viejo á la par de los sedosos rizos del adolescente; sus miembros ateridos, á los que ni la seda ni la vicuña ni los almohadones de fino plumón alcanzan á devolver el calor perdido, por las mórbidas y rosadas carnes que los girones del sucio vestido no llegan á cubrir, si también le fuera permitido conservar la experiencia del viejo? ¿Qué sabio no consentiría como el doctor Fausto, en olvidar todo lo que sus libros le han enseñado, pero después de largo tiempo, en largos años de vivir inclinado sobre ellos, á cambio de volver á empezar la existencia con la experiencia que tiene? ¿Qué artista, qué poeta, que al fin de sus años ha conseguido ver su frente pálida y surcada de arrugas, con los codiciados laureles de la fama, no los arrancaría presurosos de ella, para poner en su lugar la guirnalda de mirros y de rosas de la juventud, si también le fuera dable conservar la experiencia? Ah! es que cada cual sabe que hubiera hecho y sido mucho más si no hubiera dado oídos á pasiones del momento, si hubiera sido joven de carácter, si hubiera escuchado los dictados del sereno razonamiento.

Eso, en tratándose de genios, que si nos referimos á jóvenes á quienes la naturaleza no nos ha dotado de facultades privilegiadas, estamos perdidos para lo porvenir si no damos desde temprano pruebas de dignidad no dejándonos arrastrar por los halagos de la amistad ni del oído, ni por pasiones del momento. Los que tal hacen, no serán

jamás nada, á no ser perros de presa de éste ó el otro. Por lo contrario, la actitud del joven que sabe observar y pensar sin el prismático maravilloso lente del precipitado, es preludio de una vida llena de dignas altiveces, de gemales actitudes, de honores merecidos.

Información consular colombiana

Bajo la dirección de los señores don Alberto Sánchez y don Evaristo García Vázquez, jefes de la Oficina de Información del Ministerio de Relaciones Exteriores, ha empezado á publicarse en Bogotá en lujosa edición ilustrada, un periódico de crónica diplomática y consular, de información general y variedades, y cuyo nombre es *Heraldo Bogotano*. El excelente material de su primer número está enteramente de acuerdo con el objeto de esta interesante publicación. Enviamos á sus inteligentes directores nuestras felicitaciones por su valiosa labor.

Este trabajo es de gran utilidad y por lo tanto de gran necesidad en los países hispano-americanos, sobre todo para el Comercio importador y exportador, que casi siempre anda desorientado, pues no tiene á las veces otras fuentes que los informes de sus corresponsales, interesados en ocasiones y en otras poco versados como para rastrear el porvenir de un mercado y dar á su comitente la voz de alerta, poniéndolo así á cubierto de un fracaso posterior.

El comercio de exportación norteamericano y el europeo, con perdón sea dicho, son por lo general completamente ignorantes de nuestra historia y aun de nuestra geografía, pero se saben al dedillo nuestras poblaciones mercantiles, nuestras producciones, nuestras dificultades económicas, nuestros usos, nuestros gustos, nuestros lujos y en general todo lo que pueda influir en el mejoramiento ó el abatimiento del Ramo que ellos explotan. Entre nosotros pasa lo contrario: nos desesperamos por saber que un bandido le bebió los sesos á una chiquilla en los suburbios de un poblachón europeo; pero si el cable no nos da cuenta (errada casi siempre) del movimiento cafetalero en el Brasil, que tanto influye en el precio de nuestro grano, ahí nos estamos ignorándolo, y el mismo año en que se presenta una buena perspectiva para esa industria agrícola, descujamos un cafetal y sembramos bananos, vamos al decir, para luego, cuando el siguiente año haya mejorado de precio el café en los mercados extranjeros, maldecir tontamente al Gobierno, porque entre nosotros el Gobierno tiene la culpa hasta de que la tortilla se le quemó á la cocinera.

Eso en cuanto al comercio de exportación, que en cuanto al de importación, cuántas veces nuestros comerciantes piden un artículo á tontas y á locas, confiados en que la fluctuación en el precio, si la hay, será baladí, y luego, tras la mercadería, les llega la factura, cuyo valor tienen que pagar á su vencimiento, mientras se ven obligados á malbaratar el artículo ó á guardarlo para mejor ocasión, perdiendo así los intereses del valor pagado y sufriendo á veces el deterioro consiguiente de la mercadería, porque el consumidor no quiere pagar ni siquiera el precio de costo. La culpa en caso tal, también se le echa al Gobierno, acompañada de mil pésenes, cuando en realidad la culpa mediata está en el aumento temporal del salario al manufacturero, en una emigración alarmante, en la formación de un sindicato, etc., y la culpa inmediata, en la negligencia del importador ó en la falta de acucia de su correspondencia.

Y como el perjuicio (en tales casos) del comercio redundaba en perjuicio del consumidor y del Fisco, á salvar esa deficiencia viene el

Heraldo Bogotano, al que no encontramos otro defecto que el título, pues *Heraldo Colombiano* le habría cuadrado mejor.

¿Por qué entre nosotros no se hace lo que se ha hecho en Colombia, á fin de orientar al Comercio en sus transacciones y hacerle cobrar verdadero amor al estudio de los problemas mercantiles, tan científicos como cualesquiera otros, y separarse así del empirismo entorpecedor de todo adelanto?

Con la publicación de todos los informes, datos y estudios consulares, el comerciante tendría una pauta para lo presente y aun para lo porvenir, pues en un caso dado no tendría sino que echar mano á su colección para averiguar los efectos que produjo tal ó cual causa en el mercado y el precio de tal ó cual producto ó manufactura, dada tal ó cual circunstancia.

Para esto, es cierto, se debe formar un buen cuerpo consular, entendido en la materia, DE CARRERA si posible, y no nombrar al primer paniaguado que se presente, ó á cualquier abogado competente sólo en su especialidad, ni mucho menos confiar el cargo á extranjeros á menos de no conocer el país y haber dado muestras de interesarse por él.

He ahí la razón por la que nosotros consideráramos inconsulto el recorte que el Congreso hizo últimamente al presupuesto consular, pues si en ello se ganan ciento, se pierden mil, por todos las razones arriba expuestas y otras más que el Gobierno de Colombia ha tenido en cuenta para sostener su presupuesto consular y prescindir de la política en los nombramientos, para los cuales sólo se ha buscado la competencia y el cumplimiento de las obligaciones que el cargo lleva consigo.

Se nos dirá que los informes consulares aparecen publicados en *La Gaceta*; pero es que la mayor parte de ellos son rendidos por pura fórmula, mas no dan luz alguna, y al darla habría que rendirlos extensos como los que se obliga á rendir á los cónsules colombianos, caso en el cual no cabrían en un diario como *La Gaceta*.

EL PERRO

(A ROBERTO SMYTH)

Amigo fiel de los hombres, tus gratitudes celebro en este cantar sentido, en este cantar sincero, nacido de lo más hondo, de lo más hondo del pecho.

A ti mis cantos sonantes, á ti mis cantos de afecto, pues guardas del campesino los pacientes "bucyes viejos", y los hogares vigilia, y cuidas los gallineros, en do las gallinas duermen, después de poner sus huevos, con el pico bajo el ala y juntas á los polluelos; y sabes del hogar pobre los sufrimientos eternos, y con tu dueño compartes los fúnebres sufrimientos. Por dondequiera te busco, por dondequiera te encuentro: en el rincón de una sala, y de una maza en el seno, y en el regazo amoroso del raendigo y de los viejos, y junto al pecho angustiado de los que tienen enfermos el corazón y la entraña; y al són de tristes acantos y al són de fúnebres aotas que lanza al helado viento el ciego con su guitarra; mientras rebraman los truenos y baja la lluvia espesa, para el tristísimo ciego limosnas pides á todos, á todos pides dinero....

Amigo fiel de los hombres, tus gratitudes celebro en este cantar sentido, en este cantar sincero, nacido de lo más hondo, de lo más hondo del pecho.

CAM.

DICHA SIN PAR

Dos adalides de la causa sagrada se aprestan para entrar en el número de los vendimiadores del Señor. Mañana dos jóvenes de relevantes prendas recibirán la dignidad sin igual del sacerdocio, el poder nunca superable de engendrar una y mil veces á Aquel cuyo cuerpo se forjó en el cáliz virgíneo de la Arucena Inmaculada. El uno hijo de la Muy Noble y Leal Ciudad y el otro de la Ciudad de las Flores. Después de haber pasado sus estudios dando muestras inequívocas de su despejada inteligencia,

conduciéndose por la vía del deber y por el camino de la virtud, la Iglesia católica les confiere los laureles del triunfo confiado á su cuidado el arco santa de la fe y el tesoro de su caposo amado.

Dignidad sublime, superior á la de los mismos ángeles! Todo un Dios que dice el FIAT y la luz fué hecha, os toma como objeto de sus caricias y os elige para que conducais á la humanidad por el sendero de la virtud.

Aquel Dios que tanto ama á los hombres os elige como áurea cadena que une el cielo con la tierra, como medios de misteriosa unión entre el Sér Supremo y la humanidad.

Es, pues, el sacerdote el que escucha los gemidos del que sufre sus penas en silencio, el pan de lágrimas del hombre dolorido, el compañero que tendréis á nuestro lado en el lecho mortuario para presentar nuestra alma blanca y pura ante la Divinidad. El es quien trasmite todas las súplicas y oraciones que de la tierra se envían al Cielo. El es quien recibe todas las peticiones de los hombres para depositarlas ante el solio augusta de la Majestad.

Que el Señor infunde vuestro corazón en el fuego de su caridad y os dé el celo del Apóstol para trabajar por la salvación de las almas.— FAXIT DEUS!!

P. R.

Registro social

El señor don Luis Leparace se encuentra ya restablecido de su enfermedad. Ayer tuvimos el gusto de verlo en la calle muy contento.

Varios jóvenes preparan para el día de Nochebuena un animado baile en casa del señor Lic. don Alberto Brenes Córdoba. Será de contribución, y de las que pegan duro. Pobres los "chonetas" no podrán darse el gusto de asistir. Ojalá les salga todo á medida de sus deseos.

Procedente de los Estados Unidos, donde hace serios estudios, se encuentra entre nosotros el joven Juan Rafael Monge. Motivos de salud lo han obligado á dejar por un tiempo sus tareas; tan luego se restablezca irá á reanudar sus estudios. Grata permanencia le deseamos.

También procedente de los Estados Unidos acaba de llegar la señorita Albertina Castro, gala de nuestra sociedad. Atento saludo de bienvenida.

Saludamos al señor don Gaspar Ortuño, quien viene de Europa.

Ayer llegó el acreditado comerciante don Manuel Romero Peral.

Parece que no ha seguido del todo bien el chiquitín del Licenciado González Viquez; deseamos su mejoría.

Tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á don Moisés Arana, procedente de Cartago. Atento saludo.

Don Roberto Azuola, inteligente contador del Banco Comercial, ha regresado de los Estados Unidos. Le enviamos nuestra bienvenida sincera.

Sociedad Nacional de Agricultura

Se pone en conocimiento de las personas que deseen exhibir en la exposición de ganado, que las fórmulas de inscripción se pueden obtener en esta secretaría.

Toda solicitud de inscripción debe enviarse al Secretario de la comisión organizadora, antes del 25 de diciembre próximo.—San José, 25 de noviembre de 1908.—Anastasio Alfaro, Secretario.

Finca

Vendo al contado ó á plazos, una finca situada en San Pedro de Barba; consta de algo más de 28 manzanas de café y 25½ manzanas de potrero, como tres manzanas de cañaveral, dos casas de habitación de regular tamaño, un galerón y varias piezas para peones. Se ofrecen ventajas al comprador.

También vendo un potrero de 9½ manzanas, en el punto llamado el Salto, distrito de los Angeles de San Rafael de Heredia. Heredia, 26 de noviembre de 1908. ESTEBAN RAMIREZ.

Estudiantina g orquesta

Contando con un número de músicos no menor de 20, me pongo á la disposición del público para bailes, paseos, matrimonios, banquetes y cualquier clase de actos. Puedo poner cualquier clase de música que se me encargue y á cualquier hora de la noche.—La agencia estará en la renombrada "Barbería Salón." Entenderse con

VICTOR MALTERS

DOS BUENAS CASAS

Se alquilan dos buenas casas, situadas casi al frente de las que actualmente construye el señor Donaldson. Son de ladrillo, nuevas, entabladas. Están costiguas y tiene cada una, sala, dormitorio, comedor, cocina, magnífico baño, pilas de lavar, excusados, patio, corredor al frente, jardín, espléndida vista, buen aire, calle de 20 metros de ancho al frente, casería de lo mejor. Precio: 30 colones cada una; mas por contrato y pago adelantado, \$ 25-00 cada una; con muebles, precio convencional. Informes en este periódico.

AVISO

Se hace saber á las personas que posean números de la rifa aprobada por el Supremo Gobierno—le un abanico y un prendedor, hecha á beneficio de la iglesia de Alajuela, que dicha rifa se efectuará el 1º de enero entrante, en conexión con la lotería del Asilo Chapuf; de manera que 20 números de esta última correspondan á un número de la rifa.

GACETILLA

Se zurraron la badana

Parece que las descocadas que habitan en el peñón de Cuesta de Moras se han dedicado á jalarse las mechas y á toda clase de juegos atléticos. Anoche hubo un escándalo mayúsculo y hasta trompadas y navajazos se dieron dos de ellas, que sobresalen en eso de armas grescas de gran calibre.

La policía dió con ellas en el hotelito consabido. Que purguen sus faltas por peloteras.

Una pianola celeberrima

Peregrinaciones enormes, tumultos de gente inundan diariamente los salones de la familia Quirós en Cartago, llevados todos por el afán de darse el gustazo de oír y tocar la mencionada pianola, y los vecinos con los oídos repietos de algodón sufren con paciencia. Bravo por la gente que se divierte.

Fracción búrrica

El tráfico de tranvías estuvo interrumpido en la mañana de ayer en el alto de la Estación al Atlántico. Hubo un daño en el cable que conduce la corriente, y mientras se reparaba no podían pasar los carros. El desperfecto ocurrió en la curva que hace la línea 200 varas antes de la Estación. Los pasajeros tenían que apearse en ese punto y continuar á pie hasta la Estación.

En casa Chapatte hay despertadores

La entrada en la mañana en las oficinas públicas la fijó la presente Administración para las 7. Al principio todos los empleados llegaban muy puntualitos, pero poco á poco han ido volviendo á los buenos tiempos en que se dormían tan deliciosas mañanitas y el toque de las 7 es más ameno método entre las tibias sábanas. En ciertas oficinas pueden verse hermosos ejemplares de "tempraneros".

Un ciego que ve largo

Anda por esas calles de Dios un prójimo que gasta anteojos oscuros pero que sin embargo tiene la vista más clara que muchos políticos impolíticos. Apenas se encuentra alguno que tenga aire de "suave", le dispara una salva de lamentaciones que termina con un "punteo" de á peseta, que cuando cae va á dar con paso rápido á las arcas de "San Choyes". Este importante personaje ni siquiera tiene la precaución de cambiar el embuste: siempre sale con la misma historia. Ojo alerta.

Medicina caballar

Trepaba ayer por la cuesta de la Estación un escaldado jamelgo que á penas podía con su esqueleto, conduciendo un pesadísimo carretón de mercancías. A la mitad del camino el pobre rucio resolvió plantarse disgustando sobremanera al señor carretonero, que echando sapos y culebras amenazaba reducir á polvo con su reajo al pobre "chirco". Un chusco que presenciaba el lance, dijo con sorna: que le den un par de huevos con "coñac" ó dos cucharaditas de emulsión. Es seguro que la receta habría dado mejor efecto que el garrote.

Tremendo... , cuatrendo desafío

El club de "foot-ball" "Juan Rafael Mora" de Alajuela ha desafiado á los clubs de San José para disputar una hermosa copa de plata el día de Navidad. Lo malo del caso es que los alajuelenses ponen condiciones sumamente duras. A pesar de esto varios clubs han aceptado. Se decidirá á la suerte quién es el favorecido para ir á disputar el trofeo.

Vela nocturna

Se está celebrando en la capilla del Sargario el 60º aniversario de la fundación de la vela nocturna del Santísimo Sacramento, de que ya dimos cuenta en días pasados, gracias á un dato erróneo del inóvito y nunca bien ponderado cantor de esa devoción, tan generalizada en todas partes del mundo cristiano.

Entre nosotros está bajo la dirección espiritual del señor canónigo don José Vicente Salazar, tan entusiasta por todo lo que se refiera al culto divino; y es de sentirse, por lo mismo, que tan bella institución no cuente aquí con mayor número de miembros.

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

HAY QUE COMPRAR
LO FINO Y ARTÍSTICO
EN LAS MEJORES CONDICIONES
VISITE USTED PARA ELLO, SIN DILACIÓN, EL

BAZAR ESPAÑOL

DE

F. LLORET BELLIDO Y COMPAÑIA

En aquel provisto establecimiento, situado junto a "La Alhambra", se encontrarán dos especialidades que comienzan a hacerlo famoso: el ramo de

Librería y EL DE Cuadros para regalo.

No hay en todo Costa Rica obras de recreo y de ciencia tan escogidas ni grabados más bellos, ni molduras más modernas.

ES PRUDENTE TENER EN CUENTA LAS VENTAJAS QUE OFRECE EL

BAZAR ESPAÑOL.
CONVÉNZASE,
PUES.

Un nuevo guía sagrado

La palabra "sacerdote" se descompone en dos: "sacer" y "dux", ó sea guía sagrado. Día de gran regocijo es, pues, para el cielo la ordenación que en nuestra Catedral se verificará mañana, de un distinguido joven diácono, don Alfredo Hidalgo, de quien hemos recibido atenta invitación para acto tan imponente.

Deseamos al nuevo sacerdote todo género de aciertos en su noble ministerio. Ello le será facilísimo si se inspira en la conducta de los sacerdotes ejemplares. Virtud sin tapujos de clase alguna; catolicismo sin renuncios encubiertos: he ahí el secreto del buen sacerdote.

Bodas de oro

Nos descubrimos reverentes ante el venerable padre Ortiz en el 50º aniversario de su ordenación sacerdotal, no sólo cuando lo contemplamos en el ejercicio augusto de su sagrado ministerio, sino aun en su condición de ciudadano ejemplar.

Cómo sufrirá hoy ese varón de fe acendrada y de tesón inquebrantable, águila indomada á quien ni los años pudieron abatir, al ver hoy que hombres de su "credo" sólo creen en los gritos del estómago, buscan en una política menguada el acallarlos, y se abrazan del primer matador de la fe cristiana que les haga visumbrar una pitanza.

Otra plaga

Verdadera plaga es la de los chiquillos que ofrecen "el gordo" y que le preguntan al más pintado en mal italiano: "no le limpia, mu bonito, como nuevo, per un diez?"; paran á las señoras y señoritas y no cejan hasta que se les compre ó se resignen el transeunte á que le cepillen el calzado en media acera. La Azul debería tomar cartas en el asunto.

Excusa

Suplicamos á nuestros suscritores perdonen las incorrecciones en la circulación del diario; es muy difícil dar con circuladores honrados en toda la extensión de la palabra. Hacemos esfuerzos por corregir el mal.

Presagios de tiempos que vienen

Se daban ayer dos chiquillos unos golpes, con ánimo de hacerse desaparecer del escenario de la vida, que hasta que zumbaban, y va de mentarse la abuela y hablar feo que era una barbaridad.

Hasta que acertó á pasar la madre de uno de ellos y que sin mucha cortesía agarró al peloncito de una oreja y se lo llevó camino del calvario de su casa, donde probablemente el pugilista no la pasó del todo bien.

Bueno y malo

Anteanoche se verificó en el Teatro Variedades una función á beneficio del apreciado artista Carlos Obregón, debida á la generosidad de los hermanos Diestro y los principales actores de esta compañía. La función fue un éxito en cuanto al desempeño de las piezas escogidas, pero en cuanto á los resultados pecuniarios fue desconsoladora. A pesar de las simpatías de que goza el beneficiado, el teatro se encontraba casi desierto, probablemente por tratarse del Variedades, poco del agrado del público.

Sépanlo

El tren de pasajeros del Pacífico llega únicamente hasta Atenas. Los trabajos de reparación de la línea avanzan muy lentamente debido al escaso número de peones que hay en ellos. Los que quieren ir á Puntarenas este verano tienen que resignarse á hacer á caballo la pesada travesía entre Atenas y Esparta por la carretera, ó quedarse con el antoj.

Dos mártires de la razón de Estado

Berlín, 16.—Háblase de negociaciones para el casamiento de Manuel de Portugal con Luisa, hija del Kaiser.

Espejo para las mujeres

Londres, 16.—Asquith Balfour, Grey, Winston—Churchill y 350 miembros de los Comunes enviaron un mensaje de congratulación al Parlamento turco que se abre á causa de haber sido obligado á callar por los sufragistas en Albert Hall, el 5 de diciembre; Loyd George está decidido á no hablar nunca en sesión donde aparezcan mujeres.

Nuevos bachilleres

Felicitemos á los jóvenes don Rodolfo Lara y don José Joaquín Quirós, por el feliz término de sus estudios de Humanidades con el conferimiento del grado de bachiller.

Monseñor Cagliero

Anteayer llegó á Managua el Excmo. Sr. Delegado Apostólico.—Deseámosle la misma grata permanencia que en nuestra patria.

El doctor Cortés

Ha regresado al país, después de una regular permanencia en Hamburgo, donde ejercía el Consulado de Costa Rica, el señor doctor don Roberto Cortés, á quien con tal motivo saludamos atentamente.

Dios guarde;

¡qué cuchillo!

Dice nuestro colega "El Noticiero" que á uno de los criminales del día 15 en San Juan, se le decomisó un cuchillo de ocho decímetros de largo. ¿Sería de mesa ó "de bolsillo"?

La Tipografía

Hemos recibido el último número de la revista de la "Imprenta del Comercio". No hay palabras para ponderar los progresos que hacen esos importantes talleres en tan corto tiempo como llevan de fundados. El nombre no puede caerle mejor; en efecto, es el mejor exponente del adelanto tipográfico en nuestra República, y quizás allende sus fronteras, pues sabemos que hasta de la vecina del Sur se le hacen encargos de trabajos que requieren esmero y gusto delicado.

Honor al mérito

La Municipalidad en su última sesión, haciendo honor al mérito, acordó: poner una lápida en la tumba de don Anselmo Céspedes, con la siguiente inscripción:

"A las virtudes cívicas de don Anselmo Céspedes. La Municipalidad de 1908."

Al fin se ha hecho algo por quien tantos bienes hizo á Costa Rica.

Sigue la compra de lotes

Anteayer celebró la Municipalidad varios contratos comprando fajas de terreno para calles. Bien por el progreso y el ensanche.

Ni tanto, ni.....tanto, colega

Nuestro colega *La República*, al criticar muy justamente en su edición de ayer, lo ilegible de las copias cablegráficas que se mandan á las oficinas de periódicos, dice: "Entente tampoco aparece consignado en diccionarios, á menos que sea uno especial para transmisores y receptores de cables".

Cierto, colega, que no aparece en los diccionarios, como no aparecen *match foot ball jingoismoy* ni siquiera *boicoteo*, que suena como de nuestro idioma. Pero ya entente es palabra que ha tomado carta de naturalización en castellano, y aunque algunos encariñados con nuestro idioma, no la usaremos tan fácilmente, ya nadie se la quita á la diplomacia del mundo civilizado. I si los diplomáticos la usan, ¿por qué se les ha de criticar á los transmisores y receptores de cablegramas?

Ni tanto, ni.....tanto, colega.

WELLINGTON

Colegio de Abogados

Conducta republicana

El señor Licenciado don Ricardo Jiménez hizo desde Cartago el siguiente telegrama al señor Lic. don Carlos M. Jiménez, un día antes de las elecciones del Colegio de Abogados; pero por desgracia para el ilustrado juriconsulto, ya en vísperas de de las elecciones era tarde para deshacer lo dicho:

"Ruegole desbaga mi candidatura Colegio de Abogados. No quiero hacer sombra á ningún colega; acaparamiento de puestos me repugna. Hágame ese gran servicio".

A pesar de tan rotundo reproche, los concurrentes dieron al señor Jiménez sus votos para la Presidencia del Colegio de Abogados.

Creemos fundadamente que antes de una semana el señor Jiménez nos va á dar una nueva prueba de republicanismo.

Comunicado

Lo que es la política en Costa Rica!!!

No hay partido más torcido que el fernandista, ni político más desgraciado que don Máximo.

1º.—Don Máximo ha sido candidato tres ó cuatro veces y en todas ellas ha salido derrotado.

2º.—Durante toda la Administración de don Ascensión Esquivel, y aun desde antes, el fernandismo hizo guerra cruda á don Ascensión (la imposición de la transacción), y á última hora don Máximo endosó en blanco su partido á don Tobías Zúñiga.....á Don Tobías, el Ministro de Guerra de don Ascensión, el más identificado con su política mientras fué su ministro y el enemigo jurado desde el Poder, del fernandismo!!!!....

3º.—El caballo de batalla, la esencia del fernandismo, fué su guerra á muerte "al Olimpo". En realidad de verdad "el Olimpo" tenía á don Ricardo Jiménez á la cabeza y á don Cleto González Víquez en segundo término porque don Cleto era más accesible. Pues bien: don Cleto es el actual presidente de la República, y en cuanto á don Ricardo, los periódicos y propagandistas jimenistas dicen que don Máximo le entregará su partido, atado de pies y manos, en la próxima lucha electoral.....á don Ricardo....el Júpiter del Olimpo!!!!....Si esto no es para llorar, que venga Nariz del Diabolo y lo diga.

No hay duda, la lengua castiga. No hay que decir de esta agua no beberé.

Y no hay que decirlo, sobre todo para no tener que repetir con nuestro gallardo ciudadano: "erré como un bendito". Y á propósito, parece que este nuestro espiritual amigo va á tener que hacer una nueva provisión de *erres* y de *pan bendito*, porque según dicen ha vuelto á las andadas Natural y figura.....

Don Ricardo de la "chusma" y los fernandistas metidos á "olímpicos"!!!! Ah!: esto no es para llorar, esto es para reír! Si cuando don Ricardo nos anunciaba desde las columnas de un periódico que era digno descendiente de Vázquez de Coronado y que esas gentes le heredaban, le hubiéramos dicho que iba á parar á la "chusma"; y si cuando los fernandistas gritaban hasta aturdir contra "el Olimpo" por la prensa y en las plazas públicas, les hubiéramos dicho que iban á ser nada menos que de la *creme* del Olimpo, de seguro el uno y los otros nos hubieran mandado sus padrinos, y sin embargo, nada va más en camino de ser una pieza real del género chico. Para evitar, pues, lances, no hay que mentar á don Ricardo los pergaminos soñados y á los fernandistas no hay que enseñarles ni pintada una "chaqueta". Vivir para v. r. No faltaba más; pues no estamos viendo á algunos cambiar el bonete de ayer por el gorro frigio de hoy? Mejor que mejor: con eso todos quedamos en libertad de cambiar nuestras firmas á la hora que queramos: si los de arriba cambian, por qué los de abajo no podemos hacer lo mismo?

Así son los tiempos. No hay que extrañar nada, repetimos. ¡Qué va uno á extrañar nada! Pues no nos anuncia ahora don Chico Aguilar que las naguas que se usaron en tiempo de don Rafael se van á convertir en flamantes pantalones de cuero de diablo, bien bragados, ahora que gobierna el feroz de don Cleto?

Cada uno piense como le plazca. Si, pongamos por caso, don Cleto, aburrido de tanto patriotismo y de tanto valor y de tanto discurso populachero, resolviera dejar el Poder y entregárselo al amigo Astúa, y si éste, para arreglar mejor las cosas, se rodeara de *Mecho, del Cholo* y de otras buenas gentes, qué resultaría?.... Ah!.... Eh!.... Ih!.... Oh!.... Uhl!.... "Ah! ése es otro cantar"... "Así no vamos".... "La política y el patriotismo son buenos, pero sin peligro"... "Puesto que el gobierno cambia, nada más justo que nosotros cambiemos también".... "Se revoca lo dicho antes y se dicta el siguiente acuerdo (mitando en esto al predicador de marras): "Se da de alta á las naguas y de baja á los pantalones!.... y tableau.

¿Y qué hace el pueblo con todos estos cuartos de conversión? Ah! los pueblos son como las mujeres: ellas se dejan seducir con cartitas bonitas y ellos con discursos populacheros..... Oh!, los discursos. En cuanto á cumplir lo que en ellos se ofrece, eso es lo de menos. ¡Quién va á meterse en un cuartel para botar á un presidente que no cumpre?

Y así, de desengaño en desengaño, vamos caminando hasta que viene un gobiernode "puño" que nos pone juicio á todos, y entonces les patriotas conspicuos, los valientes, se meten en su concha y no chistan, en espera de q' venga un gobierno débil para entonces sacar á relucir su patriotismo, su valor y sus dotes oratorias.....

Un fernandista legítimo pero decepcionado
Cartago, 14 de diciembre de 1908

El sudor venezolano en Berlín

Berlín, 16.—Llegó Castro de incógnito, ocupó todo el primer piso del hotel "Explanada" pagando mil marcos diarios; permanecerá un mes en la frontera, telegrafió al Kaiser manifestándole que su visita obedece únicamente á la salud.

¿Qué honra para la familia!

Panamá, 16.—El capitán Shanton informa que el condenado á muerte por homicidio será ejecutado mañana en Culebra. Desembarcaron mil marinos; interminable procesión de éstos en la calle principal de Panamá; los marinos están en muy buen espíritu; condúcese muy bien. Ya está listo el edificio del Canal. 17.000 pesos oro fueron suscritos por los comerciantes para la recepción de la flota.

El incidente holandés - venezolano á punto de convertirse en conflicto interno.

La Haya, 16.— El Gobierno está satisfecho y considérase en derecho desde el punto de vista de las leyes internacionales en lo que respecta á la captura del barco venezolano "Alexis", sospechado de llevar municiones de guerra de un puerto venezolano á otro. Represalias como esta tomaranse cuando y donde sea posible. Fueron desmentidos los rumores de que la guerra había sido declarada. El Gobierno publicó informe oficial concerniente á la captura del "Alexis".

Caracas, 16.—La noticia de que la República fue puesta en estado de defensa nacional provocó en pocos momentos la reunión de una enorme multitud delante de la mansión presidencial con el animo de congratular al Presidente interino Gómez.

Más tarde una multitud de ciudadanos, incluso gran número de estudiantes, pasó á la oficina de "El Constitucional", órgano de Castro, y efectuó una contra-manifestación; el sentimiento de la multitud declarose abiertamente hostil á Castro y los pasos dados por Gómez; de aquí surgió un conflicto entre los empleados del periódico y la muchedumbre. Varios tiros fueron disparados; hubo varios heridos y un muerto; la policía apareció armada con rifles y dispersó á la multitud.

Willmestad, 16.—Llegó el crucero *Van Heemskerk* trayendo á remolque al guarda-costa venezolano *Veintitrés de Mayo* capturado el domingo; la tripulación fué desembarcada en costa venezolana.

POR ESOS MUNDOS

Contra los exponentes de la opinión, diría un colega

Calcuta, 16.—Gran excitación y alarma debido al desarrollo del sentimiento contra el Gobierno. Dutta, el más prominente caudillo de Bengala, fue arrestado en Burrisal y conducido á destino desconocido. En Calcuta fue sensacional el arresto de Krishna Mitra, editor del periódico nativo "Sanji Bani"; también fue sentenciado á 7 años de reclusión en la isla Andonean el editor del periódico "Allahbad".

La policia se amarra los pantalones

San Petersburgo, 16.—La policia prohibió la conferencia sobre la cuestión eslava que un dumista iba á dar delante de los estudiantes.

Incendio en Logroño

Logroño, 16.—Un incendio destruyó una joyería moderna; grandes pérdidas; trabájase para impedir la prolongación.

Progresos de la navegación aérea

Berlín, 16.—Compañía aerostática alemana fundada por capitalistas y hombres de "sport", ordenó siete aeronaves sistema Zepelin para establecer el servicio regular entre 27 ciudades alemanas, incluso Friederichafen, Leipsig, Berlín, Estrasburg, Hamburgo, Wisemberg y Dresde.

EN BUSCA DE LA DESGRACIA

Berlín, 16.—Telegrama de Baku informa que revolucionarios de la provincia de Azorboinal son dueños de la situación; en Tabriz proclamaron la república.

